

## FRENTE CIVICO

- 1.- El F.C. nace como idea recogiendo "el anhelo mayoritario del país por la unidad" (Doc. AD)
- 2.- El F.C. debe "encauzar la acción de las mujeres, la juventud, del empresariado progresista, de los trabajadores, de los profesionales, de personalidades y de todos los sectores que deseen la democracia" (doc. AD)
- 3.- El F.C. implica el mecanismo de "CONCERTACION" "para alcanzar objetivos de carácter inmediato que las fuerzas políticas consideran indispensables" (Doc. Ad) (ej: Reconocimiento derechos humanos, derogación estados de excepción, restablecimiento inmediato libertades de expresión, reunión, etc. término de exilio, medidas terremoto).
- 4.- Plataforma unitaria de movilización. Esta debe canalizarse en "una multi-gremial enfatizando carácter social de la movilización. Partidos, los de la AD y resto, deben impulsar y apoyar dicha movilización para lo cual se establecerá la coordinación que sea necesaria. (Doc. AD).
- 5.- De los criterios expuestos se deduce que el F.C. es una instancia de unidad en la lucha para ganar espacios de libertad que permitan avanzar hacia la democracia. Supone la concertación entre fuerzas políticas y sociales diversas para encauzar la movilización social, forma de lucha elegida para combatir la Dictadura.
- 6.- En este sentido, el F.C. se constituye como la instancia articuladora de un proceso de unión de fuerzas políticas y sociales que se movilizan por objetivos concretos compartidos.
- 7.- El F.C. deberá impulsar en consecuencia, un conjunto de operaciones político-sociales. (ej: movilización caso Cánovas, Mov. derechos por la vida, Pliego de Chile, Plebiscito, etc.) Pacto Constitucional.
- 8.- ¿Cómo se forma el F.C.?  
¿Cuándo y cómo nace?  
¿Cómo se resuelve el problema del P.C.?

### POSICION DEL PS Y DE LA DC.

Hay similitud de criterios para considerar que la base del F.C. debe estar conformada por las distintas expresiones organizadas de la sociedad chilena. Es la civilidad la que se coordina para luchar por objetivos concretos y específicos utilizando como metodología la movilización social.

Punto de diferencia: El PS considera que una de las expresiones organizadas de la sociedad la conforman los partidos políticos. De allí que estos deben componer el F.C.

La D.C. comparte esta opinión, pero se le plantea el problema del P.C.

Opciones para resolver el punto:

Propuesta PS: a) el PS propone que las organizaciones sociales firmen el "documento fundante" del F.C. y los partidos políticos que estén de acuerdo adhieran a él de manera separada e independiente. Solución similar a que buscó y aprobó para el Pacto Constitucional.

b) Que la adhesión de los partidos va acompañada por el fortalecimiento del Comando Nacional de Movilización Social que sería el encargado de coordinar lo político con lo social y de vincular estos dos espacios. Como se sabe este Comando ha funcionado en el pasado y hoy se ha restablecido para organizar operaciones de movilización social que están en curso. En él participan todos los referentes políticos y las principales organizaciones sociales. Su trabajo por su naturaleza no es público.

Propuesta D.C.:

a) Se manifiestan conforme en lo que se refiere a la letra b) de la opción anterior: CNMS.

b) Sobre la letra a) expresan que prefieren que los partidos aparezcan comprometidos a través de las operaciones específicas de movilización que se acuerden:

(Jornadas por la vida, Pliego de Chile, Plebiscito, etc.)

La DC plantea un punto que podría reforzar la resolución de la diferencia a través de un procedimiento práctico pero privado de entendimientos. Consiste en lo siguiente:

Sobre iniciativas que impulse el F.C. (nacen de las organizaciones sociales o de los partidos políticos)

Primera fase: discusión y acuerdo entre PS -DC

Segunda Fase: " " en A.D.

Tercera Fase: " " con P.C.

Cuarta Fase : Decisión al CNMS

Acuerdos para despejar y favorecer el camino de avances:

- a) Ambos partidos se comprometen a apoyar con todas sus fuerzas las iniciativas de movilización.
- b) Se comprometen a impulsar esos acuerdos en la A.D. para sacarla de su estagnamiento.
- c) La D.C. debe clarificar ante la opinión pública que no está por la salida de "centro derecha". Que no reconocerá la Constitución del 80. Que no está dispuesta a negociar con Pinochet y el gobierno. Que no hará oposición "dentro del régimen".
- d) Ambos partidos presionarán para que la AD se pronuncie en los mismos términos anteriores.
- e) Se estudiará formas para abordar temas sobre el resto de la izquierda y de algunos sectores socialistas.
- f) Mejor manejo por medios de comunicación para cambiar imágenes negativas.

"Planes del imperialismo", "Planes del Vaticano", "Salida Centro Der-cha", "Las exclusiones", "el inmovilismo", "Personalismos", "Falta de Seriedad", "Falta de ideas y de alternativas", problemas en los liderazgos", etc.

#### OTROS PUNTOS

- A) Es indispensable salvar lo "marco" Frente Cívico.
  - ~~El~~ No podemos aparecer con una nueva iniciativa fracasada.
  - ~~El~~ El fracaso pone al PS en una situación difícilísima en relación a la AD.
  
- B) La DC quiere que el F.C. no aparezca con una connotación orgánica. Funciona en los hechos de manera coordinada y en el fondo es una forma de acuerdo político-social.-
  
- C) Para la DC es más importante y primero impulsar las iniciativas de movilización y las operaciones que se acuerden dando así vida al F.C., que al revés, esto es, constituirlo con toda formalidad en un acto el F.C.
  
- D) Hay consenso en que el F/C. se fortalezca y tome realidad en la práctica concreta. Es un proceso que se inicia ahora y que va desarrollándose en el tiempo.  
En este sentido es una forma de convergencia, es decir, de un "proceso de unión de fuerzas" (políticas, sociales, religiosas, materiales)
  
- E) Hay que hacer un esfuerzo inmenso de propaganda, (afiches, volantes, etc.) que den la sensación y la imagen que el F.C. es una realidad (a partir de la primera operación exitosa) así por ejemplo, en las "jornadas por la vida" la instancia convocante de esta iniciativa que hace suya e impulsa el F.C., que sería la Comisión de Derechos Humanos, invita a suscribir los documentos y a participar en las a todas las organizaciones y personas sin exclusiones. Allí se produce la unión y allí aparecen involucrados públicamente y en forma indirecta los partidos políticos. Todos adhieren a esa iniciativa.